



# 桜梅桃李 松枝千鶴

ん声をかけてもらえるとありがたいです。

退職時はこの先のキャリアプランが全く見えず、専業主婦も考えました。しかし、思いもかけず事務所のOBの先生方のご紹介で、短い期間や1日だけの往査といった、育児とも完全に両立できるような、私のライフスタイルに合った仕事をさせていただくことになりました。また、自治体の包括外部監査や財務デューデリジェンス、不正

調査など、会計監査に限定されない地方ならではの仕事にもご縁を頂きました。先輩方のおかげで2児の育児をしながらもキャリアを中断することなく続けられていることに感謝しています。

ある企業の不正調査の補助をさせていたいた際、不正を行った従業員の実態調査をしました。その従業員の口座記録に慈善団体への寄付支出があったことや、父として家族を思う語り口に、人間は善人と悪人がはっきり分かれているのではなく、動機や機会が重なれば不正に繋がることもあると感じました。その後も、「見るからに善人そうなこの人が?」と思うような従業員不正の案件に遭遇し、不正防止について学びたくなり、公認不正検査士資格を取得しました。ITがいくら発展しようが、基本的な内部統制の欠如による現金横領等の事件は絶えず、地方の中小企業や非営利法人も例外ではありません。魔が差して不正を犯してしまうことを防ぐために、内部統制構築の助言がライフワークだと感じています。

女性の受験生の方へ  
一言お願いできますでしょうか。

私が見知らぬ土地でライフイベントに翻弄されながらもキャリアを重ねられたのは、ひとえに公認会計士の資格があったからです。公認会計士の資格のおかげで「退職=キャリア断念」ではなく、「退職=仕事内容の調整」という柔軟な対応が出来ました。監査法人で働くのも良し、フリーランスで働くのも良し、性別による単価差をあまり感じずに働けます。働き方の選択肢が増えたのも、この資格の大きな魅力だと思いま

すね。

もうひとつの良い点は、多くの法人、業種に所属する方々との出会いを通して、自分の知見を深められることです。資格がなければお会いする機会のなかった方も多く、先日急逝された玉川恵先生をはじめ心より尊敬できる先輩会計士に出会うことも出来ました。一つの会社に勤めているだけではお会いする方は限られがちですが、公認会計士の仕事では、多種多様なバックグラウンドを持った方々に出会えます。また、公認会計士の名刺は、どんな方からも一定の信頼を置いていただけます。資格によって色々な方々との人脈を広げるチャンスが増えます。ライフイベントとキャリアのバランスを保つ武器の一つには考えられるのではないかでしょうか。公認会計士は女性におすすめの職業です！

最後に若手会計士へのメッセージをお願いします。

「桜梅桃李」

若くて優秀な会計士さん達へ私からメッセージなどおこがましい限りですが…。

日々勉強と仕事に邁進なさっていることでしょうが、病気やご家族の事情等、努力ではどうしようもない想定外のイベントが起きることもあるかもしれません。私自身、身寄りのない鹿児島での育児一退職一開業は全く想定外でした。それでも、置かれた場所で自分らしくベストを尽くし続ければ、ひとつひとつのご縁が重なり、当初描いたキャリアプランとは随分違う今の状況も面白いなと思える日が来ると信じています。

特に一生懸命頑張っている方こそ、自分が「こうなりたい」と考えていたものから外れた時のダメージが大きいように感じます。ましてや、自分の努力不足だけではなく、ライフイベント等自分の努力の及ばない理由で叶わなかった時はなおさらです。でも、頑張ってきたこと、今頑張っていることに無駄はない。私も似たような経験をしたからこそ「色々な会計士がいたっていいじゃない」「0か100かではないよ」と伝えたいです。自分の可能性を信じ、自分のベストを尽くして“今”を楽しんで下さい。

(取材・編集)日本公認会計士準会員会  
実践躬行チーム



日本公認会計士協会

The Japanese Institute of Certified Public Accountants



日本公認会計士協会  
準会員会

The Japanese Institute of Junior Accountants